

Entorno

Demócratas lanzan una gran investigación contra Trump

La Comisión Judicial de la Cámara Baja solicitó documentos a todo el entorno del mandatario sobre Rusia, sus empresas familiares y los pagos a supuestas amantes.

Washington/AFP

DESDE las sospechas de colusión con Rusia hasta los pagos a supuestas amantes a través de su empresa familiar: los demócratas han pasado a la acción contra Donald Trump y lanzado, o reforzado, varias investigaciones parlamentarias potencialmente explosivas.

Gracias a su mayoría en la Cámara de Representantes, los demócratas reclamaron a la Casa Blanca y al jefe de la diplomacia, Mike Pompeo, que les den los detalles de las comunicaciones entre Trump y su par ruso, Vladimir Putin. También pidieron a 81 personas y organizaciones, entre ellas sus hijos Eric y Donald Jr. Trump y su yerno Jared Kushner, aportar documentos para alimentar una amplia investigación lanzada ayer.

Con esos informes, los demócratas quieren investigar sospechas de "obstaculización de la justicia, corrupción y otros abusos de poder por parte de Trump, sus asociados y miembros de su administración", precisó la Comisión Judicial de la Cámara Baja.

Allen Weisselberg, el director financiero de la empresa de la Organización Trump, su abogado personal Jay Sekulow, exresponsables de la Casa Blanca como Steve Bannon, Sean Spicer y Hope Hicks, y el fundador de WikiLeaks, Julian Assange, también reci-

bieron el pedido. En el correo, la comisión los insta a entregar los documentos hasta el 18 de marzo.

Trump calificó de "farsa" esta investigación, pero aseguró que colaboraría "con todo el mundo". El Presidente rechazó también, una vez más, las sospechas de colusión con Rusia durante la campaña presidencial. Los servicios jurídicos de la Casa Blanca "van a estudiarla (la carta recibida) y responderán en el momento oportuno", indicó la portavoz, Sarah Sanders.

La instancia parlamentaria conminó también al grupo editorial estadounidense American Media International (AMI) a entregar todo



Estos últimos años Trump no ha tenido que dar explicaciones sobre sus ataques casi diarios contra nuestras reglas y normas legales".

documento que tenga relación con la posible compra de los derechos exclusivos de testimonios, con el fin de enterrar escándalos en que Trump haya podido estar involucrado desde 2015. Las demandas parecen vinculadas a las declaraciones de Stormy Daniels y Karen McDougal, que afirman haber mantenido relaciones con el actual Presidente.

"Estos últimos años Trump no ha tenido que dar explicaciones sobre sus ataques casi diarios contra nuestras reglas y normas legales, éticas y constitucionales", escribió el presidente demócrata de la Comisión Judicial, Jerrold Nadler. "Se trata de un periodo crítico

para nuestra nación y tenemos la responsabilidad de investigar", prosiguió.

Los parlamentarios pretenden investigar igualmente eventuales infracciones a las leyes sobre la remuneración de los presidentes y el financiamiento electoral.

En paralelo, otras tres poderosas comisiones de la Cámara de Representantes -las de Inteligencia, Relaciones Exteriores y Control del Gobierno- lanzaron pedidos de información sobre los vínculos con Rusia.

Las nuevas pesquisas podrían dar armas si deciden comenzar un procedimiento de destitución, pero los demócratas parecen poco decididos a jugar esa baza.



El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, calificó la investigación de 'farsa', pero dijo que colaborará. Bloomberg/AI Drago

Senado bloquearía declaración de emergencia

Washington/EFE

VARIOS SENADORES republicanos anunciaron su intención de votar contra la declaración de emergencia decretada por Trump para financiar el muro fronterizo, con lo que se impondría el desafío del Congreso y forzaría al mandatario a usar su capacidad de veto.

"Debo votar según me dictan mis principios (...) Creo que (el Presidente) está equivocado, no en su política, sino en su búsqueda para expandir los poderes presidenciales por encima de sus límites constitucionales", dijo ayer Rand Paul, senador republicano.

En un artículo de opinión en la cadena Fox, Paul

recordó también cómo los republicanos rechazaron el uso del poder ejecutivo por parte del expresidente Barack Obama, y subrayó que "la única manera de ser un honesto funcionario es defender los mismos principios sin tener en cuenta quién esté en el poder".

Con este rechazo, la propuesta legislativa de blo-

queo a la declaración de emergencia nacional emitida por Trump, en febrero, para reconducir fondos para el muro con México lograría los 51 votos necesarios para imponerse. Se espera que la votación se lleve a cabo en las próximas dos semanas.

Los 47 senadores demócratas del Senado ya han

asegurado que votarán para bloquear la medida y a ellos se han sumado cuatro republicanos: Susan Collins, Thom Tillis, Lias Murkowski y, ahora, Rand Paul. Los republicanos cuentan con una leve mayoría en la Cámara Alta de 53 a 47. La iniciativa necesitaba la mayoría simple en el Senado para salir adelante, lo que forzaría a Trump a hacer valer el veto presidencial, algo que ya ha prometido hacer "100 por 100".



Los precios del petróleo subieron ayer. Reuters

La Opep esperaría a junio

Londres/Reuters

LA OPEP y sus aliados no adoptarían una decisión sobre su política de producción en abril, ya que sería demasiado pronto para tener una idea clara del impacto de sus recortes de suministro en el mercado, afirmaron tres fuentes del grupo.

Estos dijeron que se espera que la política de producción de la alianza denominada "Opep+" sea acordada en junio, con una extensión del pacto como el escenario más probable hasta la fecha, aunque depende mucho del impacto de las sanciones de Estados Unidos sobre Irán y Venezuela, integrantes del cartel.

"Hasta el momento, la decisión probable es extender el acuerdo en julio. No hay mucho planeado para abril, solo para discutir sobre (el pacto de cooperación) Opep y fuera de la Opep", dijo una fuente del grupo.

La organización y sus aliados volverán a reunirse en Viena los próximos 17 y 18 de abril.

Otra fuente de la entidad afirmó que el resultado más probable del encuentro de junio será "una reedición" de los recortes actuales de suministro. "Pero la producción de los países exentos ya está más de 700.000 bpd por debajo del nivel de octubre. Tal vez haya algún ajuste", comentaron.

El precio del Brent subió un 0,92% a US\$65,67 por barril, mientras que los del WTI avanzaron 79 centavos, o un 1,42%, a US\$56,59 por barril.